



例年より早い梅雨入り

今年は、台風2号の影響なのか例年よりも6日、昨年よりも13日早く、5月29日に九州北部地方は梅雨入りした模様という発表がありました。爽やかな5月から一変して蒸し暑い6月を迎えたところです。

6月の異名は「水無月」。梅雨時で雨が降りやすいのに「水が無い」と表すのを不思議に思っていたのですが、「無(な)」というのは、連体助詞の「の」を意味する「な」であるため、「水の月」という意味になるとのこと。つまり、田んぼに水が張られ、田植えをする月であるという意味です。この時期の雨はとても重要ですので、豊作を願う人々の思いが、この呼び名に表れているそうです。

今日6月1日は、嬉野市内全小中学校で取り組む「ノーデジタル・デー」です。ゲームやパソコン、スマホなどのデジタル機器から離れて、読書や家族団らんに時間を使いましょうという日です。大野原の自然の恵みに感謝しながら、アナログに過ごす日を月に1回は確保しましょう。

授業参観・PTA総会・高原学園総会・スポーツクラブ総会

5月27日(土)午後、授業参観があり、子どもたちの授業の様子をご覧いただきました。子どもたちはこれまでの学習の成果を精一杯発表していました。中には、保護者参加型の授業を工夫している学年もありました。多数ご参観いただきありがとうございました。

その後、PTA総会、大野原高原学園留学・通学育成会総会、スポーツクラブ総会と3つの総会を開催しました。長丁場となる会合でしたが、3つの総会とも無事に原案通り可決されて良かったです。中でも、高原学園総会は、役員を選出に係る部分の規約を改訂するという大きな課題がありましたが、全会一致で可決され、今後も持続可能な体制ができて良かったと感じています。議長を務めていただいた峯慶一朗様、村田昭吾様ありがとうございました。

高原学園総会の最後に愛知県から留学生として転入された川合さんに感想を述べていただきました。高原留学を決めた経緯や転入してきて良かったことなどについて、わかりやすく話していただき、我々職員はもちろん、その場で聞いていたすべての皆様が深い感銘を受けたのではないのでしょうか。益々頑張って学校運営をしていかなければならないと決意を新たにしました。



1年生の音読発表会

田植えをしました！

5月26日(金)9時から宇坪の前田勉さんの田んぼをお借りして3年生から6年生が田植えをしました。最初は、ぬかるみに足を取られ安定しない子どもたちでしたが、だんだん慣れてきて、予定よりも早く一面を植えてしまいました。

また、昨年まで長い間お世話をさせていただいていた朝日萬次郎様に感謝の意を込めてPTAから感謝状を贈りました。

(PTA総会后にお宅にお届けしました。)



前田さんにお礼の言葉



植え終えて、満足の様子でピースサイン



川に入って泥落とし

お茶の発送準備整いました！

5月12日（金）にお茶摘みをして製茶されたお茶が、きれいに袋詰めされて学校に届きました。大野原の子どもたちがデザインしたシールを中学生が一つ一つ丁寧に袋に貼る作業を行い、お茶の発送準備が整い、間もなくお手元に届けることができるようになりました。深みと甘みのあるお茶をゆっくり味わってほしいですね。



プール掃除完了！

5月29日（月）霧雨の中、全校でプール掃除をしました。5・6時間目を使って約2時間、プールの中に溜った泥を取り除き、壁やプールサイドをデッキブラシでこすり、きれいにしました。

少ない人数ながら、みんな自分の仕事を見つけて一生懸命に作業する姿は、いつ見ても素晴らしいと感じています。すっかりきれいになったプールは水張りを待つばかりとなりました。



6月の主な予定

- | | |
|----------------------------------|--|
| 1(木) ノーデジタルデー | 16(金) ふれあい道徳・親子給食 |
| 2(金) 歯科検診 | 20(火) 暴力団排除講話⑥校時 |
| 6(火) 全校集会 | 22(木) バイオリン教室（小56・中1）
防煙教室（小6・中1） |
| 7(水) 検尿2回目 | 23(金) スクールカウンセラー来校
※全九州卓球選手権大会小学生の部
大野原小A・B（宮崎市～25日まで） |
| 8(木) 交通安全教室（小3～中3） | 26(月) 委員会活動 |
| 9(金) 県立宇宙科学館アウトリーチ活動
（小1・2対象） | 27(火) 市教育委員会訪問（午後） |
| 10(土) ※高校説明会（リバティ） | 29(木) バイオリン教室（小34・小56・中）
稚魚放流活動（しいば川）14:05～小12 |
| 12(月) 芋さし（小1・2年） | 30(金) 水生生物調査（5・6年：宇宙科学館より） |
| 13(火) 読み語り | |
| 14(水) プール開き | |
| 15(木) 避難訓練（不審者対応） | |

☆地区中体連ソフトテニス大会 7月1日（土）・2日（日）（みゆき公園テニスコート）

☆地区中体連卓球大会 7月8日（土）嬉野市中央体育館（U-スポ）

「悪事秒速七万五千里を走る」時代・・・

「悪事千里を走る」という言葉があります。悪い行いや悪い評判はあっという間に遠くまで知れ渡るという意味です。中国宋の時代から伝わることわざで、英語で言えば、Bad news travels fast.（悪い知らせは早く伝わる）でしょうか。

通信手段が発達していなかった頃は、口伝えにあるいは書簡で伝達されていたはずですが、それでも速く遠くまで伝わるのが、悪い行いや悪い噂、言わなくてもいいような悪い話です。

高速通信網が発達した現在はどうか。テレビやラジオ、インターネットのニュースはもちろん、SNSなどの情報は一瞬にして世界中を駆け巡ります。（光や電波は秒速約30万km）

昔は、友達の悪口を紙に書いて授業中に回している生徒もいましたが、もしそれが見つかったら、教室を出ない限りは、周囲に広がることはありませんでした。しかし、今は、SNSの書き込みなど一瞬で全世界に広がり、受け取った人がそれを拡散すると更に広がります。そして文字や画像はいつまでも残ります。中には不適切な投稿をしたり、わざと変な動画を投稿して楽しんだりする人もいますが、これは犯罪であり、警察沙汰になることを覚悟の上の行動と認識しています。

課題として、LINE やショートメールなどの日常的な必要以上のやり取りや、ちょっとした一言が子どもたちに嫌な思いを抱かせるきっかけになっている事例が多数あることをご承知いただきたいと思います。オンラインゲームやスマホを子どもに与える側の自覚と責任が問われる時代です。